

Pour une information renforcée de la population dans le domaine des économies d'énergie

SÉANCE PLÉNIÈRE DU 19 JUIN 2009

Le Conseil Rhénan, lors de sa séance plénière du 19 juin 2009, et sur proposition de la Commission « Agriculture-Environnement », réunie le 11 Mars 2009 :

1. rappelle sa résolution du 26 septembre 2008, qui soulignait la nécessité de développer les économies d'énergie et l'efficacité énergétique des bâtiments;
2. constate que le système d'agences de l'énergie mis en place dans le Baden-Württemberg et en Rhénanie Palatinat permet d'atteindre des résultats concrets, tant au niveau des bâtiments anciens que des nouvelles constructions;
3. souligne que l'une des raisons de ce succès réside dans le fait que l'initiative de créer ces agences est venue des professionnels eux-mêmes, avec un engagement fort des artisans et des petites entreprises;
4. constate que ces agences ont donc une approche très pragmatique, ce qui permet à la population de disposer d'une information pratique et de proximité;
5. estime que cette constante adaptation aux demandes concrètes de la population permet une appropriation par ceux-ci des enjeux liés aux économies d'énergie, d'autant que toutes les informations leur sont données sur les possibilités de financement possibles;
6. souhaite que toutes les expériences puissent être mises en réseau aux fins d'aboutir à une coopération transfrontalière renforcée à l'échelle du Rhin Supérieur, y compris au niveau de la formation continue des professionnels du bâtiment;
7. rappelle qu'il est nécessaire de placer la population et les réponses concrètes à ses besoins au cœur des dispositifs créés ou à créer.

Le Conseil Rhénan adresse la présente résolution :

- en Allemagne : au Gouvernement fédéral, au Land de Baden-Württemberg, au Land de Rheinland-Pfalz,
- en Suisse : à l'Office fédéral de l'énergie (OFEN), à l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), aux Gouvernements des Cantons de Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Argovie, Soleure et Jura
- en France : au Gouvernement français, à la Région Alsace, à l'ADEME,
- à la Conférence du Rhin Supérieur.